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REUNIÃO ORDINÁRIA

30/10/2023

 

Ao trigésimo dia de outubro de 2023, às 10h15, em reunião presencial realizada no auditório da SMDHC (Rua Líbero Badaró, 119 -
térreo), foi iniciada Reunião Ordinária do CMDCA/SP, com a presença de quórum mínimo estabelecido regimentalmente:

 

Conselheiros(as) de Governo: Esequias Marcelino da Silva Filho (Titular – SMDHC), Cleusa Guimarães (Titular – SMJ), Alessandro
Nascimento de Sousa (Titular – SF), Fabio Henrique Salle (Titular – SMS), Beatriz de Jesus Silva Carvalho (Suplente – SME) e Maria
Luiza da Silva (Suplente – SEME).

Conselheiros(as) da Sociedade Civil: Maria Elineuba Bezerra de Souza (Titular), Maria de Fá ma Colares Alarcon (Titular),
Marcelo Panico (Titular), Fabiana Zacarias Cesário Feitosa (Titular), Andreia Aparecida Teixeira da Silva (Titular), Nina Melo
(Titular) e Carlos Alberto de Souza Junior (Suplente) .

 

Formado o quórum regimental, o Presidente do CMDCA, conselheiros Esequias, evoca um minuto de silencio posto o atentado
em uma escola de Sapopemba, indicou que o colegiado deve colocar em pauta, via Grupo de Trabalho, e passar para os
conselheiros sobre o trabalho de prevenção a esse po de violência. Após o minuto de silêncio iniciou se a realiza a leitura prévia
da pauta da reunião ordinária, para ciência de todos(as). O conselheiro Marcelo Panico, sugere inversão do item "2" da pauta,
passando a ser o item "1". Também, o conselheiro Carlos Alberto, apresento novo ponto de pauta, posto que esteve em um
evento tratando da orfandade no município e representou o colegiado. Não havendo objeção por parte dos(as) Conselheiros(as)
presentes se deram as alterações. Apresentação, autodescrição dos presentes.

 

1. Prestação de contas CMDCA/SP - 3º trimestre de 2023 (CPFO);

O servidor Eliabe apresentou a prestação de contas CMDCA/SP - 3º trimestre de 2023.

set/23
 

Valor Disponível na Conta Bancária R$ 198.136.638,26

Valor de Parcerias - Autorizadas à Liquidar (parcelas futuras) R$ 43.380.847,53

Valor de Parcerias - DEA R$ 485.203,47

Sub Total Disponível na Conta Bancária R$ 154.270.587,26

Valor de Receitas (01/Set - 30/Set) R$ 3.626.006,02
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Desvinculação de Receita - Decreto nº 57.380, de 13 de outubro de 2016 "estimado" R$ 1.087.801,81

Desvinculação de Receita "realizada" - Portaria SF nº 29/2023 R$ 6.708.141,46

Valor da Receita Líquida (01/Jan - 31/Dez) -R$ 3.082.135,44

Valor Disponível R$ 147.562.445,80

Margem de Segurança - Conta FUMCAD - 20% R$ 29.512.489,16

Valor Disponível na Conta para Celebração de Termo de Fomento R$ 118.049.956,64

Valor de potenciais parcerias (2016 + 2017) R$ 1.538.116,49

Valor de captação dos Projetos Aptos 2019 R$ 19.911.945,18

Valor dos projetos Classificados FUMCAD 2019 R$ -

Valor dos projetos dos editais temáticos FUMCAD R$ -

Valor de captação projetos 2021 R$ 30.897.637,45

Valor de classificação projetos 2021 R$ 7.539.516,95

R = Valor de captação projetos 2022 R$ 12.779.921,08

S = Valor de classificação projetos 2022 R$ 2.825.370,01

T = Valor de classificação projetos 2023 R$ 13.522.077,78

U = Valor "livre" para novas ações R$ 29.035.371,70

João, aponta que ISS de banco não consta no balanço e após exposição da linha cronológica que aponta essa possibilidade, indica
que outros programas já tem esse instrumento de capitação.

Em deliberação sobre a prestação de contas apresentada, foi aprovada sem manifestações contrarias.

 

2. Informes das Comissões Permanentes do CMDCA/SP;

 

2.1. Mesa Diretora (MD)

O presidente Esequias infoma que neste mês estão sendo retomadas as atividades regulares do presente conselho. No dia 16 de
outubro, o colegiado se reuniu para convocar uma reuniãoextraordianria que visava constituir grupo de trabalho para elaborar uma
resolução para a transição de gestão dos conselhos tutelares deste municipio, bem como, definir ass direrizes da formação inicial
dos conselheiros escolhidos no dia 01 de outubro.

 

2.2. Comissão Permanente de Políticas Públicas (CPPP)
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A coordenadora Fabiana informa que após o processo de escolha unificado dos conselheiros tutelares do município de São Paulo
A CPPP retomou os trabalhos, deliberações, aprovações e adequações aos projetos do FUMCAD, também sobre o início do
cronograma da Comisão para o próximo ano.

 

2.3. Comissão Permanente de Mobilização e Articulação (CPMA)

A Conselheira Maria informa que houve discussão sobre a margem de segurança do FUMCAD, foi solicitado um complemento de
dados.

 

2.4. Comissão Permanente de Registros (CPR);

A Coordenadora Cleusa informa que a CPR, apesar de toda correria e envolvimento com a Comissão Eleitoral Central a equipe fez
o possível para manter os dados atualizados, não houve paralização. No úl mo período foram recebidas 53 solicitações de
registro, 109 pedidos de complemento de documentação e informações, emissão de 41 protocolos, 69 processos foram
representados, 8 pareceres nega vos e 30 aprovações. Destaque para o número de aprovados superior aos indeferidos. Foram
recebidos 20 programas para analise, 44 pedidos de complemento, emissão de 13 protocolos, 1 parecer nega vo e 4 solicitações
foram aprovadas, um total de 26 programas.

Armando, indicou que fosse feito vídeo tutorial para que se diminuísse a incidência de erros nas solicitações. O conselheiro Fabio
indicou que o processo está mais simplificado, que as resoluções contemplam de forma simples. A conselheira Fabiana expõe os
links no site do CMDCA explicando como deve se dar a entrada no registro, além do corpo técnico presente para prestar apoio,
contudo as barreiras são de caráter das próprias en dades. A coordenadora Cleusa cogita uma car lha para instrução, que há
interesse no desenvolvimento desse processo. João se coloca contra a car lha ou vídeo, porque traduz o que já está no site, e a
responsabilidade do fazer a inscrição é da en dade. Nina indica que há necessidade de uma leitura para a inscrição, pois
houveram atualizações, não é simplesmente encaminhar no formato anterior a atualização. Patrícia, do NABE, indica que existem
organizações com bom trabalho, contudo não compreendem a parte burocrá ca, e pede cuidado com ins tuições que precisam
de ajuda nessa matéria. O conselheiro Fabio aponta que as resoluções eram confusas, houve um processo de atualização, aponta
que todos os projetos são lidos e criteriosamente avaliados. Armando diz que o objetivo é facilitar para todos.

 

3. 6074.2022/0001231-1: Registros e inscrições no CMDCA/SP;

A Conselheira Cleusa da CPR realiza leitura, na íntegra, dos registros e inscrições de programas no CMDCA/SP:

Registros aprovados: SEI 092576514

Inscrições aprovadas: SEI 092577058

Marcos, ques ona sobre os programas governamentais, se o colegiado solicita ao governo a apresentação do programa. A
conselheira Cleusa aponta que as analises devem ser feitas. O conselheiro Carlos Alberto indica que no estatuto se fala dos
registros governamentais ou não, que o ques onamento é relevante. A conselheira Maria reforça a necessidade do registro,
pois é lei, necessário regulamentar. João aponta que o rito é a Câmara Municipal solicitar a deliberação do colegiado, mas que
todas as aprovações de programas passam pelo colegiado. O conselheiro Fabio apresenta que o governo trata seus programas
são por decreto, que decretos estão acima de resoluções. O presidente Esequias orienta que a questão seja encaminhada ao e-
mail da secretaria executiva, para ter a redação da resposta.

Em deliberação sobre os registros e programas, foram aprovados sem manifestações contrarias.

 

4. Informe da Comissão Eleitoral Central do Processo de Escolha Unificado dos membros dos Conselhos Tutelares da Cidade
de São Paulo;

O conselheiro Carlos Alberto registra que a Comissão Eleitoral Central está elaborando documento de análise de todo o
processo, e a mesma seguira até o dia 10 de janeiro, com a posse dos conselheiros escolhidos. Agradecimento ao corpo
administra vo funcional do colegiado, destaque as servidoras Lays e Talita que não compõe a secretaria atualmente, boas-
vindas a Kauã que passa a compor a secretaria execu va após acompanhar o ul mo processo de escolha. Foram 2.020 inscritos,
1.224 aptos a par cipar do processo. Elaboração de 6 manuais para auxiliar os candidatos, servidores e eleitores, o que foi um
ponto de inovação. 2 ciclos de palestra realizados no Ministério Público. A comissão se reuniu 55 vezes até o momento, 42
reuniões com comissões regionais para buscar melhor diálogo com os territórios. 202.286 pessoas compareceram ao pleito, um
aumento de 35% em relação ao úl mo processo eleitoral. Mais de 450 denúncias em relação ao dia 01 de outubro foram
no ciadas a comissão, 50 foram impugnados. O passe livre foi um feito muito importante, viabilizados por solicitações da
Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania, sociedade civil e vereadores. Agradecimento a Mesa Diretora da Câmara
que cedeu o espaço para a apuração, agradecimento a Secretaria Municipal de Educação e a Secretaria Municipal de Saúde, que
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disponibilizaram um efe vo massivo para a efe vação do processo no dia 01 de outubro. A divulgação foi um desafio, mas
foram realizadas via relógios da cidade, Tv Metro e redes socias. Algumas denúncias foram encaminhadas ao Ministério Público,
por competência do órgão e o sigilo das denúncias permanece. Seguem prepara vos para a posse dos escolhidos.
Agradecimento a Ouvidoria da Policia Militar que se fez presente afim de assegurar os pontos de votação, bem como A Guarda
Civil Metropolitana do município. O presidente Esequias expõe todo o movimento de união, mais de 9 mil servidores estavam
em serviço no dia do pleito, agradecimentos a secretaria executiva do colegiado.

João diz os pontos que necessitam ser atualizados no decreto, reforça o caráter delibera vo do colegiado e questões de
território no De/Para.

Enrico aponta polarizações no processo de escolha. Destaca que o De/Para deve ser tratado por lei, posto que o período que é
tratado não supri a demanda dos territórios. Ques ona sobre as cartas encaminhadas pelas en dades. Pede publicização das
denúncias. Evoca a formação continuada instituída em lei, para efetiva da qualificação dos conselheiros tutelares.

Armando ressalta que o processo deve escolha deve ser tratado com maior antecedência. E ques ona sobre o tramite
administrativo sobre aprovação de registro de atividades e de projetos.

A conselheira Maria Elineuba, aponta que as cartas encaminhas foram analisadas e recebidas apenas as de ins tuições com
registro no CMDCA. Destaque para a quan dade de denúncias sem fundamento que a comissão avaliou. Agradecimento a
secretaria executiva e ao labor durante todo o processo e o legado que a atual Comissão Eleitoral Central estabeleceu.

O conselheiro Carlos Alberto diz que todas as denúncias foram analisas. As no cias tem caráter sigiloso, mas os candidatos
veram acesso, respeitando o sigilo, e puderam se defender das mesmas. Destaca a questão da auto declaração que os

candidatos puderam apresentar. A importância de orçamento especifico para o processo de escolha.

 

5. Reunião sobre orfandades

O conselheiro Carlos Alberto relata sobre o foco do evento, e debate sobre o Auxílio Ampara, que deve ser ofertado e há pouca
aderência por falta de conhecimento, além das questões burocrá cas. Propõe uma divulgação do Auxilio Ampara junto a CPCA e
a Comunicação da Secretaria, tambem a criação de um eixo prioritario no proximo FUMCAD, bem como, analilisar a
possibilidade de uma resolução sobre o tema. Ressalta que o jovem deve ser referenciado ao CCA.

Enrico ressalta a importância dos números para tratar a polí ca pública e aponta que a Câmara deve ter esse dialogo via
Comissão da Infância com o CMDCA.

 

Encaminhamentos a Mesa Diretora:

O presidente Esequias Marcelino encaminhou a Mesa Diretora a questão da divulgação do Auxilio Ampara, para que se tenha
todo o fluxo, passando por CPCA e CPMA. Tambem a apresentação e formação da ferramenta Sipia aos conselheiros tutelares.
Do mesmo modo a solicitação de eixo prioritario para orfandades no FUMCAD e posteriormente o encaminhamento a CPPP.

 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerra a reunião às 12h47, enquanto eu, Kauã Sabino Condenso, lavro a presente
ata, que após aprovação, será publicada no Site do CMDCA/SP.

Kaua Sabino Condenso 
Diretor(a) I 
Em 08/11/2023, às 11:24.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador 093020896
e o código CRC 24728198.

Referência: Processo nº 6074.2023/0001701-3 SEI nº 093020896
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